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Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales 
Biblioteca 

    
ACTA DE LA COMISIÓN DE BIBLIOTECA 

(25 de mayo de 2010) 
 
A las 13:00 horas del día 25 de  mayo de 2010, se reunió la Comisión de Biblioteca de la Facultad de 

Ciencias Económicas y Empresariales, con el siguiente orden del día y con  la asistencia de  los miembros 
que se citan a continuación: 
 

ORDEN DEL DÍA 
 
1.‐ Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión anterior 
2.‐ Informe de la Dirección de la Biblioteca  
3.‐ Presupuesto de la biblioteca 2010 
4.‐ Presentación del estudio de revistas y, si procede, aprobación de la propuesta de reducción de títulos del 
concurso 2011 
5.‐ Presentación y, si procede, aprobación de una nueva propuesta de suscripción de revistas nacionales 
6.‐ Adquisiciones 
7.‐ Ruegos y preguntas 
 
Asistentes: 

 
D. Iñaki Iriondo Múgica. Presidente por delegación del Decano. 
D. Valentin Edo Hernandez. Economía Aplicada VI 
D. Bernardo Belzunegui Ormazabal. Fund. Anál. Eco. I 
D. Francisco J. Velázquez Angona. Economía Aplicada II 
D. Juan Ignacio Cuadrado Altamira. Comercialización e I. M. 
D. Juan José Docampo Darriba. Gerente. 
Dña. Carmen Horta García. Subdirectora de la Biblioteca. 
Dña. Mª Luisa García‐Ochoa. Secretaria y Directora de la Biblioteca. 
Dña Cristina del Campo Campos. Estadística e I.O.II 
D. Alfonso Novales Cinca. Fundamentos de Análisis Económico II  
Dña. Estrella Trincado Aznar. Hª e Instituciones Económicas I 
D. Francesco Sandulli. Organización de Empresas 
Dña. Felipa Sánchez Salazar. Hª e Instituciones Económicas I 
Dña. Montserrat Carracedo Matorra. Filología Inglesa 
Dña Susana Blanco García. Economía Financiera y Contabilidad I 
D. Javier Martínez Rosado. Derecho Mercantil 
 
Se excusan: 
Luis Perdices. Decano 
Dña. Graciana Dithurbide Yanguas. Sociología III 
Dña. Elena Márquez de la Cruz. Economía Aplicada III 
Dña. Regina Aymerich Rentería. Derecho Civil 
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1.‐ Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión anterior  
 
Se detectan dos errores: Dña. Susana Blanco García, del Departamento de Economía Financiera y 

Contabilidad  I,  y  D.  Javier Martínez  Rosado,  del  Departamento  de  Derecho Mercantil,  asistieron  a  la 
reunión anterior y no figuran en el acta. Subsanados estos errores se aprueba el Acta por asentimiento. 

 
2.‐ Informe de la Dirección de la Biblioteca  
 
  La  directora  de  la  biblioteca, Mª  Luisa  García‐Ochoa  comienza  el  informe  tratando  cuestiones 
generales  de  las  colecciones.  Comenta  la  disminución  de  las  adquisiciones  de  monografías  y  el 
mantenimiento  de  las  tareas  de  expurgo  e  incorporación  de  donaciones.  Destaca  la  importancia  del 
estudio de revistas realizado con el fin de disminuir el gasto realizado en ese ámbito. Como se acordó en la 
última Comisión la biblioteca ha colaborado en la realización de dicho estudio y comparte las conclusiones 
alcanzadas. Menciona otros aspectos relacionados con la racionalización espacial de las revistas, su escaso 
uso,  según  se ha comprobado, el mantenimiento en electrónico de  los documentos de  trabajo NBER,  la 
inclusión de documentos de trabajo de  la Facultad en el archivo  Institucional Complutense y  la situación 
actual de las bases de datos, en concreto Chelem por su posibilidad de ser mantenida y  Amadeus por su 
carácter cofinanciado por el equipo de investigación dirigido por el profesor Javier Velázquez. 
 
   La directora presenta también  la situación de gastos realizados hasta mayo y pasa  la palabra a  la 
subdirectora Carmen Horta que expone un  resumen de  los servicios más sobresalientes  realizados en  la 
biblioteca, aportando datos de préstamo y de formación de usuarios. En este ámbito resalta la importancia 
de  los  cursos  de  libre  elección  y  el  ofrecido  cada  año  a  profesores  e  investigadores  del  campus  de 
Somosaguas.  A  continuación  trata  cuestiones  relacionadas  con  las  herramientas  2.0  utilizadas  en  la 
biblioteca:  Facebook,  con más  de  1000  seguidores,  las  páginas  en  Netvibes  y  Delicius  y  como  última 
innovación presenta Economía Complutense, blog abierto a la participación del profesorado.  
 

A  continuación  la  directora  comenta  las  actividades  de  interés  como  la  exposición  de  José  Luis 
Sampedro,  realizada en  la biblioteca, o  la participación con el  libro “Ensayo político  sobre el  reino de  la 
Nueva España” en  la exposición del Palacio Real “Corona y Arqueología en el Siglo de  las Luces: España, 
Italia  y  América”.  Después  de  informar  sobre  la  apertura  extraordinaria,  termina  agradeciendo  la 
participación especial de  los profesores de  la Facultad en foros bibliotecarios, García de Madariaga en el 
curso Marketing para bibliotecarios, e Iñaki Iriondo en las Jornadas CRAI.   

 
3.‐ Presupuesto de la biblioteca 2010 
 
  Toma la palabra el Sr. Vicedecano comentando el asunto Intertell cuyo proveedor requiere 18.000 € 
en concepto de utilización de bases de datos en 2009 cuando ya estaba anulada la renovación. Informa a la 
Comisión de que la Asesoría jurídica de la Universidad recomienda negociar. La directora y el gerente dan 
detalles  relacionados  surgiendo  comentarios  de  los  asistentes  al  respecto.  La  Comisión  considera  la 
negociación futura y la difusión de las características negativas de la citada empresa.  
 
  Se presenta  la relación de gastos realizados,  los compromisos adquiridos y  las facturas pendientes  
concretando  que  del  presupuesto  asignado  este  año  a  la  biblioteca,  274.953€,  quedan  alrededor  de 
50.000€. Se hace hincapié en  la  importancia de dos de  las partidas del presupuesto:  las  suscripciones a 
publicaciones periódicas y la información electrónica. Con relación a la primera, la previsión es que el gasto 
se  reduzca  en  el  próximo  ejercicio  en  torno  a  40.000  euros.  Sin  embargo  la  dotación  destinada  a 
información  electrónica  deberá  aumentar  en  el  próximo  ejercicio,  ya  que  en  2010  se  ha  contado  con 
recursos extraordinarios procedentes de los proyectos de investigación de los profesores Alfonso Novales y 
Javier  Velazquez,  que  han  colaborado  en  la  financiación  de  las  bases  de  datos  Ecowin  y  Amadeus, 
respectivamente. 
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  El Sr. Vicedecano considera que este año se podrán comprar libros ya que se ha controlado mejor el 
gasto. Además  se  seguirá en esta  línea de  reducción  sobre  todo de  las  revistas.  El profesor Belzunegui 
plantea la posibilidad de subvenciones externas como Universia. En este sentido el Sr. Gerente explica que 
los acuerdos con Universia  los  lleva directamente el Rectorado. Por su parte, el profesor Novales sugiere 
mantener la vía de colaboración del personal docente e investigador del centro con la biblioteca, mediante 
contribuciones voluntarias de los proyectos de investigación u otros fondos. 
 
  Hay  un  pequeño  debate  en  el  que  interviene  los  profesores  Novales,  del  Campo,  Velázquez  y 
Belzunegui  en  torno  a  la  política  de  adquisiciones  posible  ya  que  la  compra  de  libros  para  los  nuevos 
Grados es fundamental. La biblioteca hace un gran esfuerzo en tener las bibliografías recomendadas de los 
profesores al día con el fin de intentar que esta bibliografía forme parte de sus fondos de la biblioteca. 
 
4.‐ Presentación del estudio de revistas y, si procede, aprobación de la propuesta de reducción de títulos 
del concurso 2011 
 
  El vicedecano comienza agradeciendo a los profesores Javier Velázquez y Cristina del Campo por su 
participación en el estudio de las revistas que se compran por concurso. En los últimos meses, tal y como 
se acordó en la última Comisión el grupo de trabajo formado por Cristina del Campo, Iñaki Iriondo y Javier 
Velazquez han trabajado en el estudio de revistas para reducir los títulos a adquirir en el concurso de 2011. 
El  estudio  se  ha  centrado  en  el  análisis  de  tres  criterios  básicos:  la  duplicidad  en  las  plataformas,  los 
periodos  de  embargo  y  los  formatos  (papel/electrónico).  El  Sr.  Vicedecano  presenta  la  propuesta  de 
reducción de tres  listados de títulos:  los que se compran en papel, que según el estudio de  la biblioteca, 
apenas se consultan;  los que están accesibles en plataformas electrónicas “sin periodo de embargo”, es 
decir, hasta el último número publicado; y por último, los que están accesibles en plataformas electrónicas 
“con un periodo de embargo” que en más del 90% de los casos es de 12 meses. En conjunto se propone no 
renovar  la suscripción de un centenar de  títulos,  lo que supondrá un ahorro superior a  los 40.000 €. Se 
trata la conveniencia de realizar este año esta reducción teniendo en cuenta que las revistas contratadas a 
través de  Elsevier no  se pueden  cancelar.  Los  servicios  centrales  informaron de que  se debe  remitir el 
listado definitivo antes del día 16 de junio.  
 
  Las revistas que vienen recogidas con o sin embargo en  las diferentes plataformas son  las que, en 
principio se pueden considerar duplicadas, pero se  insiste en el hecho de que dichas plataformas pueden 
cambiar  sus paquetes de  revistas  sin previo aviso y que dichas plataformas  son adquiridas por nuestros 
servicios centrales o por consorcios bibliotecarios a nivel regional como madroño o nacional como Rebiun 
y, en este sentido y dadas  las circunstancias que ha provocado  la crisis, pueden dejar de suscribirse por 
recortes de presupuesto. Como no se puede asegurar con certeza que podamos   recibir aquellas revistas 
que  puedan  considerarse  fundamentales  para  la  colección  se  acuerda  que  en  este  caso  se  adquiera  la 
revista en cuestión con una suscripción separada por parte de la Facultad. 
 
  La  comisión  aprueba  la  propuesta  de  reducción  de  títulos,  y  para  no  entrar  en  una  revisión 
pormenorizada  del  estudio,  se  acuerda  que  los miembros  de  la  comisión  de  biblioteca  examinen  los 
listados, y en el caso de que identifiquen algún título que fuera necesario mantener, se lo comuniquen por 
correo electrónico al Vicedecano en el plazo de una semana. 
 
 
5.‐ Presentación y, si procede, aprobación de una nueva propuesta de suscripción de revistas nacionales 
   
  En relación con las revistas españolas el profesor Valentín Edo expone el trabajo que ha realizado 
teniendo en cuenta  la pertinencia y  los  índices de  impacto. Combina  los  listados de revistas de Economía 
del CSIC con las del ranking INRECS elaborado por la Universidad de Granada. De la comparación del listado 
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anterior con  las  revistas que  tiene  suscritas  la biblioteca  se propone  la  relación de  títulos a mantener y 
aquellos otros que  la Comisión debería estudiar  su  cancelación. El profesor Edo está de acuerdo  con  la 
cancelación de las revistas accesibles de forma libre por internet, aunque hace hincapié en la necesidad de 
que esos títulos aparezcan en el catálogo. 
 
  A continuación, Carmen Horta presenta la propuesta de la biblioteca de supresión de títulos que 
en general coincide con el útil análisis realizado por el profesor Edo.   En resumen se decide eliminar   42 
revistas, muchos de ellas en formato electrónico y acceso libre en Internet, lo que supone una disminución 
del gasto superior a los 3.500 €. 
 
6.‐ Adquisiciones 
   
  Respecto  a  la  adquisición  de manuales  se  presenta  a  la  Comisión  las  peticiones  pendientes  de 
tramitar  hasta  conocer  el  total  del  presupuesto  asignado.  Ante  la  posibilidad  de  que  hubiera  alguna 
petición de compra sin atender de fechas anteriores, se acuerda enviar un mensaje a todo el profesorado 
para que quien  lo desee pueda  solicitar  aquellas  adquisiciones bibliográficas que  considere pertinentes 
para  la docencia  y  la  investigación. El periodo para  realizar estas  solicitudes  será de quince días  y  a  su 
finalización se elaborará el listado completo de las necesidades bibliográficas con el costo económico que 
conllevan, y se tramitarán las adquisiciones de acuerdo a las posibilidades económicas de la Facultad. El Sr. 
Gerente insiste en el excesivo gasto en revistas frente a las adquisiciones de manuales.   
   

Por último, varios profesores señalan que la base de datos Chelem contiene la misma información 
que Comtrade y que por ese motivo habría que  cancelar  su  renovación. Como  se es  consciente de que 
algunos profesores de la facultad la utilizan, se acuerda renovarla por última vez, ofreciendo de esta forma 
un año de margen para  facilitar a  los usuarios de Chelem  la  transición a Comtrade, que además cuesta 
aproximadamente la mitad que aquélla. 

 
7.‐ Ruegos y preguntas 
 

Termina la reunión siendo las 15:30 horas. 
 
 
 
 

Iñaki Iriondo Múgica.            M. Luisa García – Ochoa Roldán 
Presidente por delegación del Decano.       Secretaria de la Comisión 


